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2 Carnet pratique
Mairie

Tél : 02 31 24 21 83 - Fax : 02 31 24 03 15
À compter du 1er octobre, 

les horaires d'ouverture de la mairie sont :
du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h 

nouvelle adresse mail :
accueil@merville-franceville.fr

Police Municipale
avenue Alexandre de Lavergne

06 08 06 63 24

Gendarmerie de Saline
02 31 15 07 28

Centre de loisirs (NCPA)
02 31 57 26 67

les mercredis et vacances scolaires de 8h à 18h30 - 
Enfants de 3 à 12 ans

Bibliothèque « Au bord des mots »
(Avenue Montfermeil)

Mardi 16h-18h - Mercredi 10h-12h30/14h30-19h
Jeudi fermé au public - Vendredi 10h-12h/16h-18h

Samedi 10h-12h/14 h 30-16h30
Dimanche et lundi fermés

Cabinet médical (Allée des poètes)
Infirmières : 02 31 24 22 35

Kinésithérapeutes : 02 31 24 75 42
Docteurs : 02 31 24 22 02
Dentiste : 02 31 91 47 33

Infirmière libérale
Mme Feugueur 42, rue du Havre

02 31 86 08 48 - permanence 12h15-13h

Assistance sociale Colombelles
02 31 35 15 53

CCAS (mairie)
02 31 24 00 43

Déchetterie de Merville Franceville
le lundi, mardi, jeudi et samedi 
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

le vendredi de 10h30 à 12h et de 13h30 à 17h

Office de Tourisme 1 avenue de paris
02 31 24 23 57 Fax 02 31 24 17 49

merville-franceville-plage@ncpa-tourisme.fr
www.tourisme-campagnebaieorne.fr

Horaires d’ouverture :
D’octobre à mars :

du mardi au samedi 10h-12h30 et 14h-17h30
7 jours / 7 pendant les vacances scolaires

D’avril à septembre :
du mardi au dimanche  10h-12h30 et 14h-18h

7 jours / 7 pendant les vacances scolaires
Juillet et août :

tous les jours 10h-18h30
Ouvert les jours fériés (sauf 25/12 et 01/01)
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Problèmes globaux : réponses locales

La lecture des journaux, quelques minutes devant les chaines 
d’infos en continu suffisent à se rendre à l’évidence : la 

planète va mal. Réchauffement climatique, guerres, pollution 
des océans, migrations, évènements climatiques extrêmes, 
dette abyssale des états… Où que l’on regarde, l’horizon 

s’assombrit et les inquiétudes sont légitimes. Quelle planète 
allons-nous laisser à nos enfants ? Que peut-on faire ?

Beaucoup, justement ! Car si les défis sont mondiaux, les réponses à 
apporter, pour une part, sont locales. Et notre village, par sa taille, par son environnement, 
par ses réalisations et ses projets, a un rôle à jouer. 
Un exemple tout simple : les arbres. Notre commune, que ce soit dans l’espace public 
ou dans les propriétés privées compte de très nombreux arbres, une vue aérienne suffit 
à s’en assurer. Or ces derniers, en cas de canicule, jouent un rôle important dans la 
régulation thermique de la cité, par ailleurs leur capacité de stockage du carbone est 
reconnue, enfin ils favorisent l’infiltration des eaux pluviales et limitent le ruissellement. 
On comprend mieux alors pourquoi les documents d’urbanisme et permis de construire 
sont extrêmement prescriptifs quant aux arbres à maintenir ou à replanter, pourquoi 
nous avons identifié sur le territoire communal de nombreux espaces boisés classés où 
tout abattage est proscrit.
Un autre exemple : les déchets. Points d’apport volontaire des déchets de plage, 
collecte en porte à porte des recyclables, déchèterie, rien ne manque à Merville-
Franceville. Et pourtant chacun d’entre nous peut encore améliorer la situation. Un 
composteur (fourni par la communauté de communes pour la modique somme de 
20 €) permettra de transformer épluchures de fruits et de légumes, tailles de haies et 
tontes d’herbe en un compost de qualité, réduisant d’autant les tonnages à incinérer. 
Un tri sérieux des matériaux recyclables aboutit au même résultat. Quant aux objets 
apportés en déchetterie, certains d’entre eux ne pourraient-ils pas avoir une seconde vie 
après quelques réparations ou transformations, auquel cas leur vraie place est dans une 
ressourcerie. Les exemples sont nombreux et aboutissent tous au même constat : nous 
pouvons et nous devons faire mieux. 
Les pessimistes chroniques et autres «aquabonistes» diront que ce n'est qu'une goutte 
d'eau dans l'océan. Et alors ? Cela n'empêchera pas, j'en suis sûr, l'immense majorité 
des Mervillais-Francevillais d'être partie prenante pour la sauvegarde de notre planète.

Votre Maire
Olivier PAZ

Président de l'Association des maires du Calvados

éDITORIAL

Photo de couverture : Réaménagement réalisé avenue Houdart à merville-Franceville - 
prise de vue l'agence de paysage Bassinet Turquin Paysage
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TRAvAux - BuDGET 2019

RéAMéNAGEMENTS

SAPINS DE NOëL

Le budget 2019 est marqué 
par deux investissements 

importants :
- Le réaménagement de l’avenue 
Houdart et de la place de la plage 
(qui va impacter le budget de la 
Commune sur deux années : 2019 
et 2020),
- La dernière tranche de travaux 
pour la Redoute.

Cette année, il a donc été convenu 
de mettre l’accent sur des projets 
plus raisonnables, tels que :
- les travaux des bâtiments 
scolaires (alarme incendie, 
vidéoprojecteurs, mise aux normes 
sécurité, installation éclairage 
LEDS, jeux extérieurs…),
- les travaux des bâtiments 
municipaux (salle polyvalente, 

Réaménagement de l’avenue 
Houdart et de la place de la Plage

Malgré un démarrage tardif, la 
première phase des travaux 

relatifs au réaménagement de 
l’avenue Houdart et de la place 
de la Plage s’est terminée fin mai, 
permettant aux commerçants de 
profiter pleinement de la saison 
estivale.
La journée participative du samedi 
1er juin, sur le thème « J’aime 
Franceville, je retrousse mes 
manches » a été un véritable 
succès !

Pour la quatrième année 
consécutive, et suite au succès 

des trois premières éditions, 
l’opération « récupération sapins 
de Noël » sera reconduite.
Vous avez été nombreux à déposer 
vos sapins dans les conteneurs.
Un peu avant la fin de l’année, les 
services techniques de la commune 
installeront de nouveau trois 

club nautique, gymnase, mairie 
…),
- les travaux de voirie,
- le renouvellement/acquisition 
d’équipements pour les 
services techniques (camion-
benne, barrières, remorque, 
échafaudage…) et pour le 
restaurant scolaire,
- le remplacement de certains jeux 
pour enfants en bordure de plage,
- le rafraichissement complet de 
certains logements locatifs,
- l’acquisition de parcelles non-
constructibles.
En parallèle, nous lançons cette 
année plusieurs études, missions 
et diagnostics pour des projets 
que nous envisageons de réaliser 
l’année prochaine :
- la reprise complète des voiries 

Nous tenons à remercier 
chaleureusement les nombreux 
citoyens volontaires (habitants 
à l’année, résidents secondaires, 
élus, conseil municipal des 
jeunes…) qui sont venus prêter 
main-forte aux services techniques 
de la ville pour fleurir les 500 m² 
de parterres de fleurs situés avenue 
Houdart.
Les travaux de la phase 2 sont 
actuellement en cours.
Il s’agit du réaménagement de la 
fin de l’avenue de Paris et de la 
place de la Plage.

espaces réservés, qui seront à votre 
disposition pour y déposer vos 
vieux sapins de Noël.

Comme l’an passé, les zones de 
dépôt seront :
- place Camille Blaizot,
- parking de la Mairie/écoles (à 
côté de la déchetterie),
- place de la Batterie.

Nous comptons sur la participation 
de tous les habitants, afin de 
collecter de nombreux sapins !

Julien MORCEL
maire-Adjoint

pour les avenues de la divette, 
de graye et de la mer prolongée 
(assainissement, eau potable, 
enfouissement des réseaux, 
création de stationnements, gestion 
des eaux pluviales…),
- la sécurisation de l’entrée nord du 
hameau de Descanneville,
- le renforcement de l’isolation 
de l’école primaire (test 
imperméabilité),
- la création d’un pumptrack 
(parcours type « skateparc » 
praticable par tous en vélo, 
trottinette, roller…),
- les travaux d’aménagement de la 
villa Carolus.

Julien MORCEL
maire-Adjoint

L’ancien office de tourisme a été 
détruit et une halle multiactivités 
sera édifiée à la place.
Aucune modification ne sera 
apportée sur le kiosque, mais ses 
alentours seront redéfinis (assise 
autour du kiosque, bancs courbes 
en bois à proximité, gradins en 
herbe…).
L’ensemble des travaux de ce vaste 
chantier devrait prendre fin au 
début du printemps 2020.
La maquette du projet et 
l’ensemble des plans sont toujours 
consultables en mairie.

Julien MORCEL
maire-Adjoint

Avenue 
Houdart

Place 
de la 
Plage
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de revoir complètement notre 
site internet, qui est accessible 
désormais à l’adresse 
www.merville-franceville.fr

Le logo de la Commune a été 
également repensé, mettant en 
avant l’hippocampe, blason de 

départementale (2 000 à 3 500 
habitants) :
Taxe d’habitation : 9,29 %, 
moyenne départementale 12,46 %,
Taxe Foncier Bâti : 18,25 % 
moyenne départementale 23,13 %,
Taxe Foncier Non Bâti : 25,80 %, 
moyenne départementale 33, 07 %,
le produit fiscal, à hauteur de 
1 604 000 €, a augmenté de 
2,77 %, grâce à l’augmentation des 
bases fixées par l’état (+1,1 %) et 
la croissance (+1,67 %). 

Le budget 2019
Le budget de fonctionnement : 
3 500 000 € 
Les points importants :
- baisse des charges de personnel 
(moins 65 000 €). Avec 
1 320 000 €, elles représentent 
50 % des charges réelles, 
charges d’exploitation en légère 
diminution, 
- intérêts de la dette très faible : 
15 000 €,
- augmentation du produit fiscal de 
2,52 %, il s’élève à 1 644 000 €,  
- stabilisation des taux 
d’imposition depuis 2015, 
- droits de mutation sur les 
transactions immobilières toujours 
à un niveau élevé (produit attendu 
+200 000 €) lié à l’attractivité de 
notre Commune,
- dotations d’état toujours en 
baisse.
Les investissements : 3 834 000 €
Les 2 principales dépenses 
engagées sont les suivantes :
l’aménagement de l’avenue 

la Ville depuis de nombreuses 
années.

Julien MORCEL
maire-Adjoint

Houdart et de la place de la plage, 
soit une dépense qui s’élève 
à 2 197 000 €. Le programme 
des travaux va s’étaler sur deux 
exercices comptables (2019 
et 2020).  Un supplément de 
200 000 € devra être voté en 2020,
les travaux de la Redoute (2e et 
dernière tranche) : 1 000 000 €.
Les autres dépenses 
d’investissement :
- frais d’études : 27 900 €,
- site internet : 20 000 €, 
- logiciel du service administratif : 
18 600 €,
- achat de terrains : 36 300 €,
- aménagement et fourniture de 
matériel pour les Ecoles : 43 000 €,
- aménagement de la Mairie : 
6 200 €,
- aménagement des ateliers 
municipaux : 169 300 €,
- aménagement des terrains et des 
locaux sportifs : 93 100 €,
- aménagement  et achat de 
matériel pour la voirie et les 
espaces verts : 56 700 €, 
- achat de véhicules : 58 500 €,
- divers : 107 400 €.

Le financement est le suivant :
- autofinancement : 1 084 000 €,
- subventions : 1 289 000 €,
- emprunts : 1 461 000 € dont 
1 000 000 € réalisés en 2019, le 
complément interviendra en 2020 
selon les besoins de trésorerie.

Pascal ROUZIN
maire-Adjoint 

en charge des Finances

L’ancien site web de la 
commune était devenu 

obsolète et il était grand temps de 
l’actualiser !

Nous avons fait appel à la 
société WEEZY WEB (basée 
à Gonneville-en-Auge), afin 

Le Conseil municipal a voté le 
compte administratif 2018 et le 

budget 2019 en avril dernier.
La situation financière au 31 
décembre 2018 est satisfaisante 
avec les principaux indicateurs au 
vert :
- les charges d’exploitation, en 
baisse de 3%, sont bien maitrisées 
depuis plusieurs années,
- les produits d’exploitation sont 
en légère augmentation,
- la capacité d’autofinancement 
(CAF = produits encaissés moins 
charges décaissées) a atteint son 
niveau record avec 704 000 €, soit 
320 € par habitant, elle permet de 
dégager des marges de manœuvre 
importantes pour autofinancer les 
investissements. 
- la dette est très faible et toujours 
en diminution : 442 000 €, 
soit 200 € par habitant. Elle 
représente 1,6 mois de recettes 
de fonctionnement alors que 
les analystes préconisent une 
durée maximum à 18 mois. 
Nos possibilités d’emprunt sont 
très importantes et sans risque 
de déséquilibrer les finances 
communales.
- la capacité de désendettement 
est bonne : 7,5 mois de CAF pour 
rembourser la dette. La zone rouge 
se situant entre 10 et 12 années, 
nous pouvons affirmer que le ratio 
de la commune est excellent.
la fiscalité reste à un niveau peu 
élevé avec des taux d’imposition 
stables et surtout inférieurs 
à la moyenne de la strate 

 NOuvEAux : SITE INTERNET ET LOGO

 FINANCES

Situation
satisfaisante



La complémentaire santé 
communale mise en place fin 2018 
semble avoir rencontré un vif 
intérêt surtout auprès des séniors 
ce qui en soit était le but recherché.
Nous préparons également le repas 
de nos aînés. Les dates retenues 

la Commune, nous vous invitons 
à vous présenter en Mairie ou bien 
à adresser au service administratif 
votre demande de vérification 
par mail à l’adresse suivante : 
accueil@merville-franceville.fr
Que faire si l’état civil figurant sur 
votre carte électorale comporte une 
erreur ?

d’élus au Conseil municipal, la 
détermination du mode de scrutin, 
le nombre de pharmacies…

Par ailleurs, ouvrir une crèche, 
installer un commerce, construire 
des logements ou déterminer les 
moyens de transport à développer 
sont des projets s’appuyant sur la 
connaissance fine de la population 
de la Commune (âge, profession, 
moyens de transport, conditions de 
logement…). 

sont le samedi 1er février avec un 
repas en musique et le dimanche 2 
février avec un repas et un loto.
Nous vous souhaitons une très 
bonne fin d’année.

Danièle PIEDNOEL, 
Vice-Présidente du CCAS

Vous pouvez signaler l’erreur 
commise (état civil incorrect) dans 
le Répertoire Electoral Unique 
(REU) sur :
https://www.service-public.fr

Le recensement permet ainsi de 
mieux répondre aux besoins de la 
population.

Le recensement de la population 
aura lieu du 16 janvier 2020 au 15 
février 2020. Merci de faire bon 
accueil aux agents recenseurs.

Sylvie DUPONT,
maire-Adjointe

L’année se termine ! Le bilan 
des interventions du CCAS est 

positif, autant pour les aides auprès 
des administrations GAZ/EDF/
EAU que pour les demandes de 
logement.

Nous vous informons que 
depuis 2019, la construction 

des listes électorales a fait l’objet 
d’une réforme majeure, avec la 
création du répertoire électoral 
unique (REU) géré par l’INSEE.

Afin de vous assurer que vous êtes 
inscrit sur les listes électorales de 

Réussir le recensement de la 
population dans la commune

A quoi sert le recensement ?

Le recensement permet de 
déterminer la population 

officielle de la Commune. De ces 
chiffres découle la participation 
de l’Etat à son budget : la dotation 
globale de fonctionnement 
de la Commune dépend de sa 
population. Du nombre d’habitants 
dépendent également le nombre 

CCAS DE MERvILLE-FRANCEvILLE

INSCRIPTIONS LISTES ELECTORALES

RECENSEMENT DE LA POPuLATION

5

LES AGENTS RECENSEURS :

de gauche à droite

Alain MEON
Bruno JURE
Catherine HEROULT

Gérard PAREAU
Hugues LANCHON
Marilyn BIOCHE
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Solidarité

Aide
aux enfants

du 
Congo

ECOLE MATERNELLE

CONSEIL MuNICIPAL DES JEuNES

Mmes DUMOULIN Elisabeth 
et LEVILLY Christine, 
ainsi que d’une employée 
communale : Mme VOISIN 
Sophie.
Elles sont, pour les enseignants, 
une aide précieuse et indispensable 
pour le bon déroulement et le 
fonctionnement de l’école.
Ces personnes ont permis une 
rentrée très agréable pour les 
enfants et les adultes en préparant 
les locaux.
 
Durant les vacances, les services 
techniques de la Ville ont installé 
une nouvelle structure, ainsi qu’un 
train dans la cour de récréation. 
Les élèves ont eu cette grande 
surprise à la rentrée et en profitent 
chaque jour.

Les jeunes travaillent toujours 
sur leur projet de pump-track 
qui devrait voir le jour avant les 
vacances de printemps, et sont en 
train de mettre en place tous leurs 
projets pour cette année. 

Pour ce début d’année scolaire, 
différents projets vont être 
réalisés : 
- tous les élèves iront à la 
bibliothèque de Merville 
Franceville où des livres seront lus 
par Sylvie DUPONT et Isabelle.

- Nous irons à la ferme du Lieu 
Roussel à Douville-en-Auge où 
les élèves pourront récolter les 
pommes et fabriquer du jus de 
pommes.
 
D’autres projets sont encore à 
l’étude pour la suite de l’année…

Nicolas NOCTURE,
Directeur 

de l’école maternelle

Nous vous tiendrons au courant au 
fur et à mesure de leur évolution…

Nos jeunes étaient présents sur 
le week-end « rose », comme 
d’habitude ils se sont bien investis 
(photo ci-dessus).

Sylvie DUPONT, 
maire-adjointe

et le Conseil Municipal 
des Jeunes

L’école maternelle de Merville 
Franceville accueille 

actuellement 68 élèves allant de la 
petite à la grande section.

Elle est ouverte le lundi, mardi, 
jeudi et vendredi : de 9h à 12h et 
de 13h30 à 16h30
 
Mesdames DESPRES Béatrice et 
BRUNET Amandine assurent la 
classe de la petite section, Madame 
CREANGE Natacha, la classe 
de la moyenne section et enfin, 
Monsieur NOCTURE Nicolas, 
directeur de l’école maternelle, 
assure la classe de la moyenne et 
grande section.
 
Les enseignants sont entourés de 
deux ATSEM : 

Les activités du CMJ reprennent 
avec la rentrée...

Ils mettent en place la rentrée 
solidaire, afin de venir en aide 
aux enfants du Congo rencontrant 
des difficultés de scolarisation : 
ils vous solliciteront le samedi 
16 novembre et le dimanche 
17 novembre de 9h à 12h30, à 
l’entrée de votre supermarché, 
afin de récolter des fournitures 
scolaires : stylos, cahiers petit 
format de moins de 92 pages, 
crayons de couleur, gommes, 
crayons à papier. 
Faites-leur un bon accueil !

Nouveautés
pour la 

récréation
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à vos 
agendas !

respectives 
lèveront tous 
deux le voile sur 
leurs illusions 
respectives. 
Les mensonges 
qu’ils se sont 
dits, les rôles 
qu’ils ont joués, 
et qui soudain 
apparaissent en 
pleine lumière.

Vendredi 13 décembre au 
Gymnase, 20h30 / Tarif Adulte : 
10 euros, Tarif Enfant : 5 euros / 
Pass tous spectacles : 35 euros

La Compagnie Ostinato mettra 
en scène dans « Ciels » plusieurs 
hommes et femmes pris au cœur 
d’une enquête contre la montre. 
Un véritable thriller d’espionnage 
où un tableau devra révéler ses 
secrets afin de déjouer un attentat. 
De la tension et un véritable huis 
clos, étouffant et tendu, digne des 
meilleures séries d’espionnage 
actuelles.
Vendredi 31 janvier au Gymnase, 
20h30 / Tarif Adulte : 10 euros, 
Tarif Enfant : 5 euros / Pass tous 
spectacles : 35 euros

« Chaos, Courroux et 
Cataclysme » nous parlera de la 
crise. La Cie Et Vous en Vivez ? 
mettra en scène une femme en 
proie à cette dernière. La crise 
sous toutes ces formes, du Moyen-
Orient à celle, boursière de 2008. 
La crise d’une actrice ou bien de 
cette femme qui joue cette actrice, 
tout sera remis en doute et en 
question dans ce seul(e) en scène 
coloré et porté par la toujours 
épatante Marie-Laure Baudain.
Vendredi 14 février à la Salle 
Polyvalente, 20h30 / Tarif Adulte : 
10 euros, Tarif Enfant : 5 euros / 
Pass tous spectacles : 35 euros

Pépito Matéo est un conteur 
renommé. Chacun de ses passages 
et créations aura su émerveiller 
le public qu’il visait, petits 
et grands, oreilles naïves ou 
avisées. « Saturne (nos histoires 
aléatoires) », décrit par son 
auteur comme un nouvel opus 
inclassable, ne devrait pas déroger 
à la réputation de ce dernier ; 
convoquer les rêver, enfiler le 
costume d’un autre où s’inventer 
des destins singuliers…
Jeudi 5 mars à la Salle 
Polyvalente, 20h30 / Tarif Adulte : 
10 euros, Tarif Enfant : 5 euros / 
Pass tous spectacles : 35 euros

Double programmation pour le 
vendredi 10 avril. Un spectacle 
de danse, mais aussi d’acrobatie ! 
Deux spectacles pour le prix d’un 
seul, à savoir « Phasme » de la 
Compagnie Libertivore où entre 
ombre et lumière, deux danseurs 
sèmeront le trouble ; Campant tour 
à tour une créature, un animal, 
ou un végétal, une figure libre 
et accordée à la nature qui en 
scotchera plus d’un.
Le Théâtre Montfort viendra 
ensuite nous 
proposer « La 
Fuite », petite 
forme de 
cirque qui nous 
proposera un 
regard nouveau 
sur le clown. 
Affrontant 
obstacles en 
série, le spectacle 
remettra au goût 
du jour cette 
grande figure 
du cinéma muet 
dans un numéro 
sensible et empli 
d’humanité.
Vendredi 10 avril au Gymnase , 
20h30 / Tarif Adulte : 10 euros, 
Tarif Enfant : 5 euros / Pass tous 
spectacles : 35 euros

Pour ce dernier 
spectacle de notre 
saison culturelle 
2019-2020, une note 
japonaise infusera sur 
notre belle commune. 
« Rabudôru, mon 
Amour », par la 
Compagnie Cité 
Théâtre, nous contera 
la place du Rabudôru, 
objet sulfureux 
et polémique qui 
remplace femmes et 
enfants dans la vie de 
plusieurs hommes japonais.
Vendredi 15 mai à la Salle 
Polyvalente, 20h30 / Tarif 
Adulte : 10 euros, Tarif 
Enfant : 5 euros / Pass tous 
spectacles : 35 euros

Les pass ainsi que les 
places sont à retirer à la 
bibliothèque « Au bord des 
mots ».

Sylvie DUPONT, 
maire-adjointe

Quentin BOMBARDE, 
service animation/culture

La saison culturelle 2018/2019 
s’est terminée et nous pouvons 

dire qu’elle a remporté un certain 
succès… 
Beaucoup de diversités tout au 
long de l’année : musique, danse, 
marionnettes, théâtre…
La saison 2019/2020 a commencé 
avec :
notre première pièce, Piletta 
Remix, qui a brillé par son 
originalité et sa fraîcheur. Fiction 
radiophonique enregistrée en 
live, le Collectif Wow ! a su nous 
proposer un conte moderne bruité 
entièrement en direct.

C’est avec plaisir que nous vous 
inviterons à découvrir « La 
Méningite des Poireaux », 
troisième passage chez nous 
de Frédéric Naud qui conclut 
ici une trilogie sur la folie en 
convoquant les textes de l’hôpital 
psychiatrique Saint - Alban et du 
Docteur tosquelle. La douceur de 
ses textes et sa fantaisie emplie 
de tendresse viendront vous faire 
sourire et vous proposer un regard 
à l’envers de la folie.
Vendredi 22 novembre à la Salle 
Polyvalente, 20h30 / Tarif Adulte : 
10 euros, Tarif Enfant : 5 euros / 
Pass tous spectacles : 35 euros

« Illusions », par la Compagnie 
Ostinato, nous parlera d’un couple 
marié qui à l’aube de leurs vies 

Au THéâTRE à MERvILLE



cidre et dragon 2019

Une dixième édition pleine 
d’aventures à Cidre & 

Dragon
Cette année encore toutes les 
communautés des peuples 
imaginaires, issues de la 
littérature médiévale fantastique 
se sont donné rendez-vous à 
Cidre & Dragon, les 21 et 22 
septembre. Elfes, trolls, gobelins 
sans oublier Les Vikings et les 
pirates sur la plage, ont sillonné 
les rues de Merravilla. 

Cette année, en nouveauté, 
l’association le Raid Tolkien et 
ses bénévoles ont proposé des 
conférences, un campement 
corsaire, un mur d’escalade 
et un spectacle équestre, pour 
mettre à l'honneur le thème de 
l'aventure, ainsi qu'un village 
Tolkien. Il rassemblait les 
associations de fans de J.R. R 
Tolkien, père de la fantasy, pour 
célébrer comme il se doit le 
hobbit day, jour d'anniversaire du 

personnage principal de la saga de 
l'anneau. Cette édition anniversaire 
fut couronnée de succès avec 
près de 70 000 visiteurs venus 
pousser les portes de la contrée 
magique. S’il faut parfois jouer des 
coudes pour dénicher les trésors 
médiévaux et autres gourmandises, 
Cidre & Dragon reste sans conteste 
l'événement magique de la rentrée 
sur la Côte Fleurie.

Alain GRUAU
Président
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BIBLIOTHèQuE « Au BORD DES MOTS »

jeudi 14 novembre : Bébé 
butine, bébé bouquine ; 
deux séances : 9h15-10h 
ou 10h15-11h

jeudi 12 décembre : Bébé 
butine, bébé bouquine ; 
deux séances : 9h15-10h 
ou 10h15-11h

samedi 14 décembre : 
Café livres : rencontre 
d’auteure avec Anne 
Armand qui a écrit : la 
thèse, récit du burn-
out d’un médecin ; 
biographie du Docteur 
Guy MAERTENS qui 
a exercé à Merville-
Franceville comme 
généraliste. Plusieurs 
exemplaires de cet 
ouvrage se trouvent 
à la bibliothèque.

Pendant les vacances de Noël, la 
bibliothèque mettra à disposition 
un choix de jeux de société.

Isabelle MARIE-SOSNOWSKI, 
Bibliothécaire

L’équipe de la bibliothèque 
vous accueille :

Mardi : 16h-18h,
Mercredi : 10h-12h et 14h30-19h,
Vendredi : 10h-12h et 16h-18h
Samedi : 10h- 12h et 14h30- 
16h30.

Vous pouvez emprunter ou 
consulter sur place les 9 000 
documents à votre disposition : 
Ouest-France, divers magazines, 
bandes dessinées, essais, 
documentaires, romans, livres 
audio… pour tous les goûts !

Deux postes internet sont à la 
disposition du public ainsi qu’un 
accès Wifi.

Un programme d’animation vous 
est proposé.

A vos agendas :
L’expo Boîtes de nuit de l’artiste 
plasticien normand, Olivier 
Thiébaut servira d’écrin pour ce 
moment de rêverie, d’écoute et de 
relaxation. Les enfants peuvent 
apporter leur doudou !

samedi 9 novembre à 14h30 : 
Café livres, séance spéciale rentrée 
littéraire.

BIENVENUE à ISABELLE

Après des études de lettres, Isabelle a commencé sa vie professionnelle 
dans une librairie universitaire de Caen.

Elle a ensuite été recrutée pour faire revivre une bibliothèque associative 
à Colombelles, tout en suivant les cours de préparation au certificat 
d’aptitude aux fonctions de bibliothécaire. Elle a également suivi la 
formation de l’association des bibliothécaires de France à Rouen puis 
passé le concours de la filière culturelle, option bibliothèque pour 
intégrer la fonction publique.
Depuis 2005, elle exerçait à temps partiel à la bibliothèque municipale 
de Ranville. Parallèlement depuis 2008, elle s’occupait à raison de 8 
heures par semaine de la bibliothèque d’Amfreville. Elle était plus 
particulièrement chargée de l’accueil des classes et de la gestion des 
documents.
Elle est arrivée à la bibliothèque « Au bord des Mots » de Merville-
Franceville depuis le début de l’été.

Sylvie DUPONT, 
maire-adjointe

Magazines, 
bandes 

dessinées, 
romans, 

livres audio...
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aux participantes de cette marche 
et de nombreux lots pour le loto…
Merci également aux jeunes du 
Conseil municipal qui une fois 
encore ont répondu présents…

Nous avons récolté plus de 
5 500 euros. Cette somme sera 

voisin écoute, alors écoutons ces 
airs dans la douceur et le calme.

Un animal est un 
compagnon et une 

présence pour 
certains, il apporte 
une aide et un 
peu de bonheur 
à son maître. Ne 
laissez pas votre 
chien aboyer, 

il est source de 
stress important 

pour votre voisin, 
sachez qu’il existe des 

moyens indolores pour l’empêcher 
d’aboyer, alors informez-vous...

remise au conseil municipal de 
novembre.

Sylvie DUPONT, 
maire-Adjointe

Danielle PIEDNOEL, 
maire-Adjointe

Delphine MEON, 
Conseillère municipale

Nous vous rappelons que tout 
engin bruyant est interdit 
en dehors des horaires 
suivants :
de 8h30 à 12h et de 
14h30 à 19h30 du 
lundi au vendredi, 
de 9h à 12h et de 
15h à 19h le samedi,
de 10h à 12h le 
dimanche et les 
jours fériés.

Les délégués 
de quartier

Notre week-end rose vient de se 
terminer… 350 marcheuses 

le dimanche matin, plus de 50 
personnes au loto l’après-midi et 
de nombreux visiteurs au marché 
rose du samedi…

Un grand merci aux commerçants 
qui se sont investis dans cette 
opération : petit-déjeuner offert le 
matin aux marcheuses, des roses 

Le bruit est source de stress…
Le stress est source de 

maladie…
Il y a des bruits que nous 
supportons et d’autres pas, il 
y en a que chacun d’entre 
nous peut éviter ou 
minimiser.

Pensez à votre entourage 
immédiat, enfants en bas 
âge, personnes âgées, 
personnes malades ou 
dans la détresse.

La musique adoucit les mœurs 
et apaise celui qui l’écoute, la 
musique que l’on apprécie n’est 
pas obligatoirement celle que notre 

OCTOBRE ROSE

LE BRuIT

M
es

d
am

es
, s

oyez prudentes : FAITES-VOUS DéPISTE
R

 !
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TRI DES DéCHETS

QuARTIER Du BANC DES OISEAux
Le quartier du Banc des 

Oiseaux est délimité par 
l’avenue de Paris, le boulevard 
Wattier et le boulevard Kennedy.
Il tient son nom « poétique » du 
« Banc des Oiseaux » et de la 
réserve ornithologique du « Gros 
Banc » situés dans l’estuaire de 
l’Orne.
Les atouts de ce quartier sont 
multiples. Il est bordé par la mer 
et son espace de Kite Surf, les 

espaces protégés des Dunes gérés 
par le Conservatoire du Littoral 
avec la Redoute, et l’avenue de 
Paris, artère commerçante de la 
ville.
C’est un quartier où il fait bon 
vivre et ses habitants s’y sentent 
privilégiés.

Francine LELIEVRE,
maire-Adjointe

DévELOPPEMENT DuRABLE
sur un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 5 février 2020 sur un 
secteur de 250 logements environ
La collecte s’effectuera dès 9 
heures :
- le mercredi 15 janvier 2020 
sur un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 22 janvier 2020 
sur un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 29 janvier 2020 
sur un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 5 février 2020 sur un 
secteur de 250 logements environ
- le mercredi 12 février 2020 

sur un secteur de 250 logements 
environ.
Une box de collecte sera à votre 
disposition en Mairie pour 
compléter l’opération.

Nous vous rappellerons par le 
truchement de notre nouvel outil 
de communication CITYKOMI 
et le panneau d’affichage ces 
différentes collectes.

Je vous recommande de déposer 
vos sacs le matin même de la 
collecte, afin que votre don soit 
bien remis à l’association.

Francine LELIEVRE,
maire-Adjointe

La Chiffo, est une association 
qui contribue au réemploi des 

textiles en diminuant le volume 
des déchets ultimes. Elle nous 
propose une seconde collecte en 
porte à porte en janvier 2020.
La distribution des avis de 
passage s’effectuera :
- le mercredi 8 janvier 2020 sur 
un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 15 janvier 2020 
sur un secteur de 250 logements 

environ
- le mercredi 22 janvier 2020 
sur un secteur de 250 logements 
environ
- le mercredi 29 janvier 2020 
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L'Art 
fait 

du bien...

à achever la rénovation de la sacristie.
Contrairement aux affirmations erronées 
tenues par Monsieur le Maire lors de 
notre assemblée générale du 17 août 
dernier, la Fondation du Patrimoine m’a 
confirmé qu’une somme de 7 420,20 € 
était toujours disponible couvrant 
le devis des travaux définis dans la 
convention n° 5. Rien ne s’oppose donc 
à mener à terme ce chantier.  

La Redoute dite de VAUBAN
De très importants travaux ont été 
entrepris depuis 1983 en collaboration 
étroite avec la Mairie et le concours 
des jeunes bénévoles venus de 
toute l’Europe et du monde entier. 
Étonnamment, l’association est 
aujourd’hui purement et simplement 
tenue à l’écart depuis 2015 de cet 
organigramme. Se serait-elle fourvoyée 
pour être traitée ainsi ! Est-il possible 
de renier sans autre forme de procès 
un travail commun mené dans une 
confiance réciproque qui en a été la 
quintessence, attitude décevante, doux 
euphémisme. 
La protection de l’Environnement et 
du Patrimoine exige une vigilance 
constante et une mobilisation sans 
défaillance.
Restons attentifs : 2020 sera une année 
décisive pour l’Association de Défense 
de l’Environnement et du Patrimoine de 
Merville Franceville.
Nous souhaitons vivement que 
la Redoute soit reconnue et vive 
culturellement en organisant des 

manifestations (expositions, 
théâtre, concerts) et rencontres 
professionnelles comme la soirée 
du 2 juillet 2019, avec la Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
de Caen, en présence de 40 
entrepreneurs devant une paëlla.
Avec Charles nous avons passé 
une bonne soirée fructueuse 
et relationnelle au contact des 
représentants d’entreprises passionnés 
et motivés à nous apporter leur soutien 
en développant le mécénat.

Raymond GARNIER,
Président

« Engagement et vigilance »

En France le tissu associatif est 
dense, témoignage d’une volonté 

de s’engager et encourager le bénévolat. 
tel est le cas de notre association qui 
depuis sa création en 1975 a toujours 
témoigné d’une action active et 
responsable en évitant les discours 
creux et les verbiages sans lendemain.
De nombreux dossiers ont été 
traités avec persévérance et sans 
atermoiement.
Mais il me tient à cœur de faire le point 
sur deux d’entre eux « fleurons de notre 
association ».
 
L’Eglise St Germain à Merville
Sa restauration conduite depuis 2010 
avec le soutien des 285 donateurs, 
de la municipalité sous l’égide de la 
Fondation du Patrimoine a reçu un 
satisfecit général et incontestable, reste 

AMIS DES ARTS

ADEPMF

brodeuses, ont contribué au succès 
des deux expositions des Amis des 
Arts. 

L’invité d’honneur du salon 
d’été, Gérard PORET, a ébloui 
les visiteurs par ses toiles aux 
multiples feuilles d’or et il a fait 
vibrer la salle toute entière au son 
de ses instruments de musique 
rutilants qui semblaient sortir de 
leurs cadres.

 On ne le dit pas assez, mais 
l’Art fait du bien : il se partage, 

il appartient à tous, il est sans 
limites, il ne se quantifie pas et il 
est sans contraintes.
Non seulement L’Art réinvente le 
monde, mais en même temps il 
célèbre la vie.

Les Arts humanisent nos sociétés, 
et si « Toute vie va inévitablement 
vers sa fin, nous devons, durant la 
nôtre, la colorier avec nos couleurs 
d’amour et d’espoir. » (Marc 
Chagall).
Je terminerai par une réflexion 
qui sied parfaitement à notre 
Commune :

L’Homme écrit sur le sable… 
l’effacement est inéluctable…

… à marée descendante, 
il recommence.

 
Bel automne à tous...

Florence LEAL
Présidente

Comme l’a si bien dit le peintre 
et poète britannique John 

Ruskin :

« L’Art est beau quand la main, 
la tête et le coeur travaillent 
ensemble. »

L’exposition de printemps et le 32e 
salon d’été ont accueilli, en 2019, 
plus de mille visiteurs, pour notre 
plus grand plaisir…

Une soixantaine d’artistes, 
peintres, sculpteurs, dessinateurs, 
photographes, et même quelques 

DRoiT DE RéPonSE

La municipalité a pris connaissance avec un certain 
étonnement des propos vindicatifs tenus dans les 

deux articles de l'ADEPmF. L'association s'emploie 
à stigmatiser la Commune sur des points de détails 
alors qu'aucune municipalité n'a fait autant pour le 
patrimoine que l'équipe actuelle (près d'un million 
d'euros de travaux à la Redoute durant le mandat). 
Fort heureusement, les échos qui nous reviennent des 
adhérents de l'association sont autrement positifs sans 
compter tous ceux qui, après avoir signé il y a trois 
ans la pétition contre la démolition de la villa Germaine, 
reconnaissent aujourd'hui le bien fondé des décisions 
de l'équipe municipale. Est-ce cela le vrai motif ?  Par 
courrier recommandé avec accusé de réception (excusez 
du peu) le Président de l'ADEPMF nous notifie que la 
relation de confiance est rompue. Nous le confirmons. 

olivier PAZ
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AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS

SOLEIL D'AuTOMNE

voyage
de 

8 jours
à Mimizan

Il faut savoir que les Anciens 
Combattants, Indochine et A.F.N. 
que nous sommes, ne serons plus 
très nombreux dans 10 ans, la 
moyenne d’âge à ce jour étant de 
83 ans.

Il restera, bien entendu, les 
« soldats » de France, que sont 
les militaires de carrière, les 
réservistes, coopérants et retraités 
ayant participé ou non à des 
conflits internationaux et autres, 
et qui seront là pour assurer le 

devoir patriotique aux cérémonies 
officielles, accompagnés bien 
entendu des jeunes.

Nous, Anciens Combattants, 
3e génération du feu, regroupons-
nous avec nos amis A.C.V.G. des 
territoires voisins, c’est la seule 
solution pour assurer la continuité 
de nos associations et amicales, et 
ce avec le respect de chacun.

Alain SALSAt,
Président

Les Anciens Combattants 
se font de moins en moins 

nombreux, ce qui pose problème.

Il devient indispensable, comme 
déjà évoqué, de se rassembler avec 
nos voisins, qui se trouvent dans la 
même situation que nous.

Ceci étant valable pour l’ensemble 
des associations, amicales et 
fédérations A.C.V.G.

Bonjour à tous, l’été 2019 
nous a bien gâtés. Un peu 

trop parfois, mais nous n’allons 
pas nous plaindre.

Le temps d’automne s’installe 
et le club qui a réouvert ses 
portes le 2 septembre reprend des 
couleurs et de l’animation.

Juste avant la rentrée, le 27 août, 
nous avons partagé un repas 
au mini-golf, nous étions 44 
personnes, et tous très satisfaits 
aux dires de chacun.
Le mardi 1er octobre reprise de 
la gymnastique douce à la salle 
polyvalente, chacun et chacune 
heureux de se retrouver.

Mi-septembre un voyage de huit 
jours était organisé à Mimizan 

par générations mouvement et 
il a réuni 16 personnes (photo 
ci-dessous) : séjour très agréable 
plein de bonne humeur, de visites, 
de jeux, et de soleil.

Le 17 octobre notre repas de 
l’automne a réuni une cinquantaine 
de personnes et nous avons terminé 
ce repas par un loto toujours très 
apprécié par nos adhérents.

Notre marché de Noël aura lieu au 
club le samedi 14 décembre de 10h 
à 18h. Comme les autres années, 
vous trouverez de quoi décorer vos 
tables de fêtes et faire des petits 
cadeaux.

À part cela les années passent, 
nous sommes 88 adhérents au 

club et quelques amis nous ont 
quittés, les jeunes retraités ne sont 
pas encore prêts à nous rejoindre. 
Comment faire pour les y inciter ?

Nous sommes prêts à les accueillir 
les mardis et jeudis de 14h à 17h, 
nous partagerons goûter, jeux de 
cartes ou autres et un atelier déco 
le jeudi après-midi.

Notre assemblée générale est fixée 
au jeudi 23 janvier 14h30 à la salle 
polyvalente.

Merci aux derniers arrivants au 
club, merci aussi aux fidèles.

Annie GONNELIEU
Présidente
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LES AMIS DES MARAIS DE LA DIvES

LES NOuvEAux COMMERçANTS

Paysages à fleur d'eau » est paru et 
a obtenu un beau succès !
Cette année, L'AMD a lancé 
un « Inventaire faune/flore » 
afin de recueillir un maximum 
d'observations des espèces des 
marais avec l'aide de tous les 
membres et des habitants. Celui-ci 
peut nous permettre de démontrer 
le caractère remarquable de la 
biodiversité de ce territoire afin 
de mieux le préserver. Un projet 
de Conservatoire de l'abeille noire 
a également vu le jour. Diverses 
plaquettes sont en cours sur 
« l'Inventaire faune/flore », 
« l'Habitat et la biodiversité », les 
« Nichoirs » la « Protection des 
Hirondelles » Un nouveau livre est 

à paraître sur « l'Histoire du village 
de Saint-Samson ».
L'association poursuit depuis 
14 ans une démarche de 
sensibilisation de façon positive 
et constructive, afin de préserver 
les activités socio-économiques 
et culturelles des marais en 
particulier l'élevage et la 
biodiversité remarquable !

Pour nous rejoindre et nous 
contacter : 
amdives@gmail.com
www.amismaraisdives.fr
06 73 55 28 14.

Marc DEFLANDRE
Président

L'association des « Amis 
des Marais de la Dives » 

(AMD) a pour objectifs l'étude, 
la préservation et la valorisation 
des marais de la Dives. Dans ce 
cadre, de multiples animations 
de sensibilisation sont proposées 
au rythme d'une par mois. 
Différents thèmes sont abordés 
comme l'élevage extensif et le 
maraîchage bio, la biodiversité 
avec la « Journée des Marais », 
des diaporamas comme celui 
sur les « Enjeux des marais » 
et les plantes médicinales et 
gustatives, une animation autour 
de la « Journée Mondiale Zones 
Humides », etc. 
Fin 2017, un livre « Hommes et 
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